

ROTARY CLUB OF

KANAZAWA-NORTH WEEKLY



金沢北ロータリークラブ

例会日：木曜日 12:30～13:30

例会場：卯辰山・ホワイトハウス

事務局：金沢市尾山町9-13・金沢商工会議所

TEL <0762> 63-1151

会長：山田 安隆 幹事：大村 精二

会報委員長：清水 忠

1974・11月7日

第27号



“空への憧れと土へのねがい”

日本航空金沢支社長 佐々木 啓吉氏

大ざっぱに言って、人間の歴史は、道具を使った農耕社会から、機械文明の19世紀工業社会をへて、飛行機中心の情報化社会の方向へ展開しつつ、あるといてよいであろう。

1903年アメリカ東海岸でライト兄弟が初飛行に成功してから70年あと数年もすれば超音速巨人機が、1万人の乗客をのせて世界の空を飛び交い、狭いエアポートで容易に軟離着陸する時代が来る。

まさしく20世紀は飛行機の時代である。空への憧れは無限にひろがっていくだろう。

しかし同時に、土への復帰もまた、現代人の強いねがいであることを忘れてはならない。

——金沢北RC例会卓話より——

(文責 清水 忠)



卯辰山碑林散歩 (9)

——増山寺界わい——

天台宗の名刹増山寺は、相撲場から健民公園への途中にある。

その明るい境内には、金沢の実業家沢田佐一氏之碑や、明治の四入織創始者川上茂平氏之碑などが建っていたが、山門と共に最近取りこわされたのは残念である。

私の職業奉仕

由井 賢一

日本には、軽自動車から大型自動車まで自動車メーカーは11社あり、その中で大型ディーゼル車(5ton以上)中型ディーゼル車(3ton~4.5ton)を製造している会社は7社あります。

日野自動車は昭和49年上期全国で普通トラックと大型バスにおいてシェア第1位であり、その石川県の代理店である石川日野自動車(株)は昭和42年10月北陸日野自動車(株)から分離発足し日野自動車の大・中型トラック・バスの販売、修理を業としておりますが、他メーカーに比し一番遅れて進出したので、先づ販売しておる製品に対し絶体自信を持つ、進出の遅れを取りかえす為、不撓不屈の精神を養い、人間性の信頼確立をモットーに長いつきあいを前提とした商売をなし、特にサービス面では技術の向上と修理時間短縮によりユーザーに対する車輛の稼働能率の向上に努力してまいりました。現在貨物輸送量の90%を占めるトラックについて、たんに車を売ると云うことだけでなく、ユーザーの方々に安全輸送及び収入増を図るにはどの車が一番仕事に適しているかをユーザーとともに考えていこうという姿勢で臨んでおります。

目下日野自動車は中型トラックでは4.5ton「日野レンジャーKL」大型トラックでは新型高出力の



one-up

日野TC541型 フルトラック EG100型搭載

経済車「one up赤いエンジンV8」搭載の車を出し、公共的性格の人員輸送のバス、県民の皆さんに豊かな生活を運ぶ物流の担い手であるディーゼルトラックにて輸送面で地域社会に協力するよう努めたいと思います。

職業へ献身のロータリーに。

形より内容のロータリーに。

みんなで動かすロータリーに。

親睦深めるロータリーに。

ヨーロッパ旅行雑感 (其ノ二)

山岸 与作

フィンランドは北欧でも他のスカンディナヴィア諸国とや、ニュアンスが違った感じで、一口に言っ
て民度がや、低く町の様相、又色彩感覚もはなやかさはありません。婦人参政権が世界で最初に与
えられた国柄だけに婦人の地位が予想外に高く、職場に於ける待遇も男女平等で経済的にも優遇さ
れて居ります。それかあらぬか離婚率も五組に一組と最高率のようです。残業1時間は30%、2時
間は50%の割増賃金と聞かされ驚かされましたが、それでも働いてくれないとぼやいておりました。
収入は夫婦2人の合計を対外的に基準にしておりますことは、夫婦すべて(勿論特別な階級は除く)
共稼という観念です。この傾向はフィンランドのみでなく、特に諸外国の先進国でも日本以上職場
への婦人の進出の大きなことが見受けられます。

性の問題についても、北欧中最も進歩的な感覚があるように聞かされました主都ヘルシンキはか
つてのオリンピック開催地で、日本人旅行者も昨年あたりから相当数になるとのことです。

スウェーデンは御存知の如くスイスと並んで小国とは言え国民所得も世界のトップレベルで、恵ま
れた自然の国土に豊富な鉄鉱石、木材、電力、資源を持ち政情も安定し、加えて国民の理解と協力
を得て何ともうらやましいような国柄でした。主都ストックホルムを始め、郊外のホテル2ヶ所にも
宿泊しましたが自然を愛し、自然を保護するマナーは国民に定着し、町や公園のきれいな事、そ
して郊外を出れば一戸建家屋の周囲は目をうばうばかりの美しい花に囲まれた風景がいたる所見受
けられます。集中暖房方式も世界の最高レベルで、塵芥処理所が殆んど無公害の形で地域暖房を施
行している建物も見受けられます。それでも統計によれば、自殺老人は世界最高と聞かされます。
何故かと質問しますと、年老いて職場を去り、孤独に絶えられない老人による自殺が多いとの事
です。我々のうらやましい国柄であっても人間として、子供、親類等、極端に夫婦が核化し人間的な
心のふれあいが薄らいだ時に如何に物的に恵まれようと心のふれあいが如何に大切であらねばなら
ぬかが痛感され、福祉政策についても、物心両面にわたるきめ細かい配慮が先の勤労意欲の問題と
併せ如何に大切かを痛感させられます。

国民の生活は合理的であること、例えば洋服でも別注者は殆んどなく、日用衣類も出来るだけ合
理化しサイズを最小限にしたり、又労使の協調が発達し物価上昇率も昨年で年率4%を目標にした
り、又技能工の国家検定試験制度が発達し、賃金の決定が容易であるなど学ぶべき問題が多いです。

デンマークは九州位の面積に人口約500万、国土が全て盆地のようで高い山は見ることが出来ま
せん。スウェーデンと同じく北欧独得の赤い練瓦に緑と花の風景が見受けられますが、御存知のよう
に農業国で工芸品、家具等の軽工業は発達しておりますが、経済面で赤字解消に躍起で輸入品に対
しては高度な課税です。煙草1箱20本入500円、驚かされます。国産自動車はなく、自転車がよく整
備された自転車道を走る光景が特に目立ちます。

我国の諸問題を考える時に種々反省もし、且又更に国民全般が自覚を新たにすべき時点でもある
ことも間違いなんでしょう。

(完)

